

UCRANIA ¿Qué fue de un país castigado por la guerra? Por **Pilar Bonet** desde Kiev **P4**



TRIATLÓN Mario Mola, campeón mundial: “No tenemos vida fuera del deporte” **P33**

España reclama concesiones sobre Gibraltar en el Brexit

Exteriores plantea hoy al negociador de la UE incluir un protocolo sobre el Peñón en el acuerdo de partida

LUCÍA ABELLÁN, **Madrid**

El jefe negociador de la Unión Europea para el Brexit, Michel Barnier, se reúne hoy con el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, y con el ministro de Exteriores, Josep Borrell, durante una visita a Madrid que puede resultar clave para los intereses españoles en el asunto de Gibraltar. El Gobierno está presionando para que el acuerdo final del Brexit incluya un capítulo específico sobre el Peñón y, para propiciar el éxito de esa iniciativa, España está dispuesta a renunciar, por ahora, a plantear el asunto de la soberanía. A cambio, el Ejecutivo pretende obtener concesiones en la lucha contra el contrabando, la mejora en las condiciones de los 12.000 trabajadores que cada día cruzan la verja o criterios más estrictos para luchar contra la evasión de impuestos, asuntos a los que Londres siempre ha puesto muchas trabas. Para allanar el terreno, Borrell ha conversado en los últimos días con David Lidington, número dos de la primera ministra británica, Theresa May. **PÁGINA 14**

Defensa hará públicos los archivos secretos de la guerra y del franquismo

MIGUEL GONZÁLEZ, **Madrid**

El Ministerio de Defensa ha dado los primeros pasos para abrir los archivos secretos de la Guerra Civil y la posguerra. Un informe interno recomienda “autorizar con carácter general la consulta pública de la documentación [militar] anterior a 1968”, cuando entró en vigor la Ley de Secretos Oficiales. **PÁGINA 15**

La sanción a Orbán acelera la batalla electoral europea

Los populares europeos celebran una cumbre esta semana para intentar recomponer la unidad tras la votación sobre Hungría

BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas**
El varapalo sufrido la semana pasada por el primer ministro húngaro, Viktor Orbán, en el Parlamento Europeo ha desencadenado antes de lo previsto la batalla electoral de las elecciones europeas que se celebrarán en mayo. El Partido Popular Europeo tratará de recomponer este miérc-

les en una cumbre en Salzburgo la unidad que saltó por los aires en la votación sobre las sancio-

OPINIÓN

Otoño de vértigo en Europa

Xavier Vidal-Folch

PÁGINA 12

nes a Hungría. Otros factores clave serán la irrupción del presidente francés, Emmanuel Macron, que aspira a liderar el discurso más europeísta frente a las familias políticas tradicionales —socialdemócratas y democristianos— y la posible emergencia de un potente grupo de extrema derecha. **PÁGINAS 2 Y 3**



FABRIZIO BENSCH (REUTERS)

2 horas, 1 minuto, 39 segundos: un récord en los límites del ser humano

Jamás un atleta ha corrido el maratón en menos de dos horas. Desde ayer, Eliud Kipchoge está más cerca de conseguirlo. El kenia-

no, de 33 años, destrozó en Berlín el récord mundial de la prueba. La anterior plusmarca pertenecía desde 2014 a su compatriota, Den-

nis Kimetto. Kipchoge la rebajó en la friolera de un minuto y 18 segundos, dejándolo en 2 horas, 1 minuto y 39 segundos. **PÁGINAS 31 Y 32**

idealista
haz caso
a tu intuición

TEATRO REAL

España carece del catálogo de zonas contaminadas que exige la ley desde 2008 Sin un mapa nacional de suelos radiactivos

MANUEL PLANELLES, **Madrid**
España carece de un catálogo de tierras afectadas por la radiactividad, pese a que un real decreto aprobado en enero de 2008 así lo exige. La falta de un inventario oficial ha mantenido oculta —hasta que ayer EL PAÍS reveló la noticia— la contaminación en los márgenes de la Real

Acequia del Jarama a la altura de San Martín de la Vega (Madrid). Estos terrenos esconden desde el 7 de noviembre de 1970 lodos radiactivos contaminados con Cesio 137 y Estroncio 90 procedentes de un vertido del Centro Nacional de Energía Nuclear Juan Vigón, ubicado en la Ciudad Universitaria. **PÁGINA 21**